

66

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Guillermo Valencia Reyes pidió por segunda vez licencia para ausentarse de sus labores en el Congreso de Michoacán, dejando en su curul a Santiago Sánchez Bautista.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/por-segunda-ocasi%C3%B3n-guillermo-valencia-pide-licencia-como-diputado-de-michoac%C3%A1n>

En su calidad de presidenta de la Comisión de Protección a la Niñez en la 76 Legislatura, la diputada Vanhe Caratachea reiteró su compromiso con la defensa integral de los derechos de niñas, niños y adolescentes en Michoacán, durante su participación en el Foro Internacional sobre el Derecho de la Niñez al Acceso a la Justicia, organizado por la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) Michoacán.

<https://www.tiempodemichoacan.com/abrirá-vanhe-caratachea-ruta-para-renovar-ley-de-protección-a-la-ninez-en-michoacan/>

El diputado Poncho Chávez presentó una iniciativa que busca reconocer legalmente la labor de las mujeres policías, dignificar su profesión y reducir las brechas de desigualdad dentro de las corporaciones.

https://www.tiempodemichoacan.com/reconocimiento-legal-y-condiciones-dignas-para-mujeres-policías-propone-poncho-chavez/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAYnJpZBExbVd2OG94TDNOVTY2Q1lVRAEe-SDrUO9GffXnsACcwJ06CuXfjdXrYLePnDIQWHq46wz-w5e_0myBugmOP40_aem_3om3g3Wx5EuXPLZMtEKcCA

El Diputado Alfredo Anaya Orozco, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (GPPVEM), presentó una iniciativa para reformar la Ley de Planeación Hacendaria, Presupuesto, Gasto Público y Contabilidad Gubernamental del Estado de Michoacán, con el objetivo de establecer límites claros al gasto corriente municipal y priorizar la inversión en obra pública y servicios esenciales.

https://www.tiempodemichoacan.com/presenta-alfredo-anaya-iniciativa-para-garantizar-transparencia-y-eficiencia-en-el-gasto-municipal/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAYnJpZBExSXZvVGhQckZYeFB4Q0Y3dAEerjUzt9ZTrTgNfJxfFGHip5cmwEjK-8Jlbqn5YfCF-KCHa4JKla4NdG9jQSs_aem_mJjbalyefEsDK8J2dDCheA

La Diputada, Nalleli Pedraza Huerta, presentó ante el Congreso del Estado de Michoacán, la iniciativa para incluir la figura de Guía Sombra en la Ley de Educación, esto con la intención de remover obstáculos, y proveer recursos, para consolidar una educación para todas y todos; y principalmente proteger los derechos de las personas con discapacidad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/impulsa-nalleli-pedraza-incluir-guia->



16 DE JULIO DE 2025

[sombra-en-ley-de-educacion/](#)

El Congreso de Michoacán discutirá este miércoles en sesión de Pleno una reforma al artículo 123 de la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública que obligaría al Estado a otorgar una pensión económica mensual a los hijos de policías que fallezcan en cumplimiento de su deber en actividades de alto riesgo.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/buscan-garantizar-pension-para-hijos-de-policias-caidos-en-michoacan/>

Los seis aspirantes a la titularidad de la Auditoría de Normatividad de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) realizaron este martes el examen de conocimientos, como parte del proceso para definir a la terna que será votada por el Pleno del Congreso local.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/garantizan-transparencia-en-eleccion-de-auditor-van-6-aspirantes/>

Este martes arrancó en el Congreso del Estado, la aplicación de los exámenes a los aspirantes a auditores especiales de la Auditoría Superior de Michoacán.

<https://www.contramuro.com/examenes-aspirantes-auditores-michoacan/>

El Congreso del Estado de Michoacán, ampliará su periodo de sesiones para concretar los nombramientos de diferentes cargos que tiene en puerta, informó la presidenta de la Mesa Directiva, Giuliana Bugarini Torres.

<https://www.contramuro.com/congreso-de-michoacan-amplia-sesiones-para-nombramientos/>

El Congreso de Michoacán abrió la convocatoria para designar a la magistrada titular de la Quinta Sala del nuevo Tribunal en Materia Anticorrupción y Administrativa, permitiendo la participación de exfuncionarias del gobierno estatal que se hayan separado de su cargo al menos 90 días antes de la elección.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dan-paso-libre-a-exfuncionarias-estatales-a-magistratura-anticorrpcion/>

Representantes de diversas comunidades originarias de Michoacán presentaron ante el Congreso del Estado una iniciativa ciudadana para expedir la Ley de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, la cual fue respaldada por la diputada local e indígena por el Distrito 05 de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, y el diputado Conrado Paz Torres.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/15/respalda-erendira-isauro-iniciativa-ciudadana-que-busca-proteger-lenguas-indigenas-en-michoacan/>



Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

La Presidencia del Congreso de Michoacán declaró la clausura del segundo periodo ordinario, del primer año de la 76 Legislatura, tras una sesión en la que hubo presentación de informes, solicitudes de licencia, aprobación de iniciativas, y una tensión al interior de la bancada de Morena.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/cierra-periodo-legislativo-en-michoacan-con-informes-iniciativas-licencias-y-tension-en-morena-24776302>

Con un acumulado de 669 iniciativas presentadas, 67 sesiones celebradas, 313 dictámenes elaborados, 190 decretos expedidos y 199 acuerdos aprobados, el Congreso de Michoacán dio por concluido su segundo periodo ordinario de sesiones de la actual Legislatura, que inició funciones en septiembre de 2024.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/cierra-congreso-segundo-periodo-con-669-iniciativas-y-67-sesiones/>

Este martes, en el Congreso de Michoacán, se vivieron momentos tensos con reproches y acusaciones entre legisladoras por violencia política y misoginia, en una discusión marcada por las disputas internas en Morena.

<https://www.contramuro.com/acusaciones-en-congreso-de-michoacan-por-violencia-politica-y-misoginia/>

Con la adición de cuatro artículos a la Ley de Protección Civil del Estado de Michoacán de Ocampo, las y los legisladores fortalecieron el marco jurídico en lo relativo al procedimiento de queja, la precisión de las infracciones y sanciones, así como de las medidas de reducción de riesgos.

<https://www.contramuro.com/quejas-sobre-riesgos-michoacan/>

Con un mensaje de apertura, inclusión y firme compromiso con las juventudes michoacanas, la diputada Grecia Jennifer Aguilar Mercado, coordinadora del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXVI Legislatura, hizo uso de la máxima tribuna del Congreso del Estado para fijar postura en torno a la organización del próximo Parlamento Juvenil Incluyente 2025.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/impulsa-grecia-agUILAR-el-parlamento-juvenil-incluyente-2025-en-michoacan.htm>

Este martes 15 de julio concluyó el primer periodo legislativo del 76 Parlamento, sin embargo, los diputados dejaron sobre la mesa varios asuntos pendientes que tentativamente los obligarán a convocar a sesiones extraordinarias.

<https://changoonga.com/2025/07/15/congreso-de-michoacan-entra-en-receso-teniendo-varios-pendientes-urgentes-como-el-nuevo-fiscal/>



Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

La Comisión de Derechos Humanos en el Congreso del Estado dio luz verde al dictamen que establece la terna de la cual será elegido el próximo titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH).

<https://changoonga.com/2025/07/15/quedo-conformada-terna-para-ocupar-la-titularidad-de-la-comision-de-derechos-humanos-de-michoacan/>

Con el objetivo de fortalecer el compromiso ético y legislativo con el bienestar animal, la diputada Sandra María Arreola Ruiz, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (GPPVEM) en la Septuagésima Sexta Legislatura, presentó una iniciativa para reformar la Ley Orgánica del Congreso del Estado.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-da-un-paso-historico-hacia-la-proteccion-animal-propone-sandra-arreola-renombrar-comision-legislativa.htm>

El coordinador parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, Reyes Galindo Pedraza, presentó una iniciativa para que a quienes se nombren como titulares de las Oficialías del Registro Civil en esta entidad cuenten con experiencia en formación jurídica, ante el compromiso que asume el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo con la profesionalización del servicio público para garantizar una atención eficaz y eficiente a los ciudadanos michoacanos.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/propone-reyes-galindo-que-oficiales-del-registro-civil-en-michoacan-cuenten-con-formacion-juridica-1.htm>

De manera enérgica, la diputada Fabiola Alanís se pronunció en contra de la misoginia, el sexismoy las expresiones de violencia política que enfrentan actualmente las mujeres en cargos públicos, al levantar la voz por quienes han sido silenciadas e invisibilizadas.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/15/llama-fabiola-alanis-a-erradicar-la-misoginia-en-la-politica/>

A través de una reforma al artículo 18 de la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública de Michoacán, el Pleno del Poder Legislativo, aprobó que el diputado que presida la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, forme parte del Consejo Estatal de Seguridad Pública.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/aprueba-congreso-al-diputado-que-representara-la-comision-de-seguridad/>

Santiago Sánchez Bautista regresó al Congreso de Michoacán en la LXXVI legislatura ante la licencia solicitada por Guillermo Valencia Reyes.

<https://metapolitica.news/2025/07/15/regresa-santiago-sanchez-al-congreso-de-michoacan-memo-valencia-pide-licencia/>



Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

La velada disputa por la candidatura al gobierno de Michoacán en 2027 estalló este martes en el Congreso local, con un intenso cruce de posicionamientos entre diputadas de Morena, divididas entre el respaldo a Raúl Morón Orozco y la exigencia de que esta vez la candidatura sea para una mujer.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/divide-moron-a-las-morenistas-cruce-de-acusaciones-por-candidatura-2027/>

El dignificar y respetar los derechos de las personas de los grupos en situación de vulnerabilidad, previniendo y atendiendo violaciones a derechos humanos, es el objetivo de las tres iniciativas presentadas por el diputado del Distrito 19 con sede en Tacámbaro, Vicente Gómez Núñez.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/propone-vicente-gomez-iniciativas-que-garantes-de-los-derechos-humanos/>

El diputado Baltazar Gaona García, presidente de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán, anunció que se busca convocar a los 40 legisladores a una reunión con el secretario de Finanzas del Congreso, Alejandro Estrada Salinas, para que rinda cuentas sobre el manejo del presupuesto legislativo, ante señalamientos de opacidad y falta de información.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/plantean-llamar-a-comparecer-a-secretario-de-finanzas-del-congreso/>

En pleno arranque del proceso para elegir a la persona que sucederá a Adrián López Solís al frente de la Fiscalía General del Estado (FGE), el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, se reunió con los diputados que integran la Comisión de Justicia del Congreso local.

<https://www.contramuro.com/relevo-fge-torres-pina-comision-justicia/>

MICHOACÁN

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció el regreso de Elías Ibarra Torres como titular de la Secretaría de Salud de Michoacán en sustitución de Lázaro Cortés Rangel.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/regresa-el%C3%ADas-ibarra-a-la-secretar%C3%A1da-de-salud-de-michoac%C3%A1n>

Con el objetivo de fortalecer las políticas públicas con base en la realidad que viven las mujeres en sus comunidades, este fin de semana arrancan en Michoacán las primeras asambleas del programa "Voces por la Igualdad", una estrategia nacional impulsada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en coordinación con la Secretaría de



16 DE JULIO DE 2025

las Mujeres del Gobierno de México y la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer).

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/este-fin-de-semana-inician-en-michoac%C3%A1n-las-asambleas-voces-por-la-igualdad-en-dos-meses-recorrer%C3%A1n-29-municipios>

El Centro de Atención Infantil (CAI) "Alfredo Zalce", celebró su aniversario número 40, el cual ha otorgado educación integral a más de nueve mil hijas e hijos de familias trabajadoras, informó la directora general del Sistema DIF Michoacán, Ana Sofía Bautista Aguíñiga.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/celebra-centro-de-atencion-infantil-del-dif-michoacan-40-aniversario/>

Un total de 25 patentes desde la academia suma Michoacán en proceso, entre los años 2023 y 2024, lo que le colocó en el sitio 11, a escala nacional, en la generación de patentes en el sector, mencionó Alejandra Ochoa Zarzosa, titular del Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI).

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/michoacan-en-el-lugar-11-por-generacion-de-patentes-academicas-icti/>

En un ejercicio democrático de participación realizado por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la Encargatura del Orden afrodescendiente de El Tcuiz, perteneciente al municipio de Coahuayana, Michoacán, decidió por mayoría, no optar por el autogobierno ni administrar directamente sus recursos presupuestales de manera directa.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/comunidad-afromexicana-de-el-tcuiz-decide-no-al-autogobierno/>

La región que comprende Jeráhuaro, del municipio de Zitácuaro, produce más durazno, aunque hay más hectáreas de ciruela, señaló Cristian Rangel, ingeniero de Agrosano de la Sader, quien dijo que Michoacán es el primer productor de durazno en el país.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/encabeza-michoacan-la-produccion-de-durazno/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó a integrantes de la Asociación de Industriales del Estado de Michoacán (AIEMAC) las ventajas competitivas del Parque Bajío, declarado como Polo de Desarrollo del Bienestar de Morelia por el Gobierno federal, mismos que determinaron sumarse para impulsarlo de manera conjunta.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/presenta-ramirez-bedolla-a-aiemac-ventajas-del-polo-del-bienestar/>



16 DE JULIO DE 2025

En los poco más de seis meses que han transcurrido de este 2025 la cifra acumulada de casos de dengue en Michoacán es de 442, de acuerdo con el reporte del Panorama Epidemiológico de Dengue 2025, de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud (Ssa) federal.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/llega-michoacan-a-442-casos-de-dengue-en-lo-que-va-de-2025/>

El acceso a Internet por parte de niñas, niños y adolescentes implica múltiples peligros que pueden afectar su desarrollo y vulnerar sus derechos, advirtió Aranza Natalia Ayala Macías, integrante de la Secretaría Técnica de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH).

<https://www.contramuro.com/riesgos-internet-ninos-adolescentes/>

No hay rivalidad entre los destinos de playa de Michoacán y de Guerrero, expresó Roberto Monroy, titular de la secretaría de Turismo de Michoacán, y tampoco con otros destinos de playa que hay en el país, porque aunque ellos tienen infraestructura, Michoacán ofrece una experiencia diferente, aseveró, y una de ellas es que Michoacán ya estaría certificado como destino para observar ballenas.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/buscaran-michoacan-certificacion-como-destino-para-avistar-ballenas/>

Con un avance del 75% en la meta de construir 186 mil viviendas durante 2025, el gobierno federal, a través del programa Vivienda para el Bienestar, consolida uno de los proyectos sociales prioritarios de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En Michoacán, el programa avanza de forma significativa con más de 12 mil casas en edificación, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien destacó que este esfuerzo busca garantizar el acceso a una vivienda digna para sectores en condición de vulnerabilidad.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/avanza-programa-de-vivienda-para-el-bienestar-75-de-construccion-nacional-y-mas-de-12-mil-casas-en-michoacan-24769608>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

La lucha por la igualdad de género y la erradicación de la violencia contra la mujer sigue cobrando impulso en Michoacán, gracias a la reciente charla organizada por la Secretaría de la Mujer del PRD en colaboración con la doctora Rosario Berber Cerda, coordinadora general de la Justicia Integral de la Fiscalía General del Estado (FGE). Este encuentro reunió a mujeres de diversos municipios, marcando un paso más en la visibilización de las múltiples formas de violencia que enfrentan a diario.



Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

<https://columnadigital.com/prd-michoacan-impulsa-lucha-feminista-contra-violencia/>

El presidente estatal del PRD Michoacán, Octavio Ocampo, afirmó que el partido se está consolidando como una nueva alternativa política para las juventudes rumbo al proceso electoral de 2027, impulsando un relevo generacional real dentro de sus estructuras y en los espacios de gobierno.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/prd-michoacan-opcion-para-jovenes-rumbo-a-2027-octavio-ocampo/>

Acción Nacional está listo para elegir a las mujeres y hombres que habrán de integrar el Consejo Estatal, por el periodo 2025-2028, aseguró Carlos Quintana Martínez, Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN.

<https://metapolitica.news/2025/07/15/accion-nacional-listo-para-renovar-consejo-estatal-carlos-quintana/>

La desaparición de homicidios dolosos “se ha convertido en una práctica insana y perversa” en Michoacán, advirtió el dirigente estatal del PRI, Memo Valencia, al reafirmar que no se entienden cuál es el propósito de ocultar cifras reales de asesinados de los ojos de las autoridades nacionales y de la opinión pública del estado.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/una-practica-insana-y-perversa-en-michoacan-el-ocultar-victimas-de-homicidios-dolosos-memo-valencia.htm>

El proyecto ciudadano que representa la verdadera opción de cambio en Michoacán sigue fortaleciéndose, afirmó el Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano, Víctor Manríquez González, quien recibió la incorporación de nuevos liderazgos que confirman que el crecimiento del movimiento es real, territorial y con rumbo. La Fuerza Naranja no se detiene y continúa consolidándose como la alternativa ciudadana más fuerte en la entidad.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/movimiento-ciudadano-avanza-con-fuerza-en-michoacan-se-suman-liderazgos-de-la-piedad-y-puruandiro.htm>

Adrián López Solís se retira de la Fiscalía General del Estado (FGE) como un guerrero, señaló el dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes.

<https://changoonga.com/2025/07/15/hay-que-dejar-que-el-fiscal-de-michoacan-se-vaya-en-paz-hizo-lo-que-pudo-memo-valencia/>

Mientras otros se desgastan en definiciones nacionales, pugnas internas y ajustes de última hora, el PRD Michoacán camina en otra lógica, avanza con paso silencioso, metódico, como hormiga. Ya son más de 50 comités municipales instalados en todo el



Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

estado. Y el mensaje, entre líneas, es claro, el sol azteca no está esperando tiempos oficiales, está construyendo desde abajo.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/15/como-hormiga-pero-sin-pausa-el-prd-michoacan-avanza-y-se-reorganiza-rumbo-al-2027/>

"Estoy elegible y listo para entrarle al tema de la Fiscalía", señaló el dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el diputado local, Guillermo "Memo" Valencia Reyes.

<https://changoonga.com/2025/07/15/estoy-listo-y-soy-elegible-memo-valencia-valorara-contender-por-ser-fiscal-de-michoacan/>

Integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del PRD Michoacán sostuvieron un encuentro con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano en la capital del país, como parte de una jornada de diálogo en torno a la nueva etapa organizativa y política del partido en la entidad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialoga-prd-michoacan-con-cuauhtemoc-cardenas-sobre-el-rumbo-del-partido/>

MORELIA

La construcción del paso superior vehicular Eréndira avanza en tiempo en las inmediaciones del Mercado de Abastos y, una vez concluido, contribuirá al ordenamiento del tránsito vehicular en la zona norte de Morelia, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/paso-er%C3%A9ndira-ordenar%C3%A1-el-tr%C3%A1nsito-vehicular-al-norte-de-morelia-bedolla>

El teleférico de Morelia presenta un avance del 29.43 por ciento, informó la secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, luego de supervisar la obra correspondiente a la estación uno, ubicada en el Estadio Morelos, en la que se instaló el sistema electromecánico.

<https://metapolitica.news/2025/07/15/teleferico-de-morelia-con-un-29-de-avance-gladyz-butanda/>

Con la finalidad de preservar en óptimas condiciones la red de agua potable y alcantarillado, el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (Ooapas) intensificó las labores de mantenimiento en diversos puntos de la ciudad durante el pasado fin de semana.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/ooapas-refuerza-trabajos-de-mantenimiento-en-beneficio-de-la-ciudadan%C3%ADa>



16 DE JULIO DE 2025

Por dos semanas la unidad 100 por ciento ecológica y de manufactura mexicana, Taruk, recorrerá la periferia de Morelia, en la zona del Libramiento, como parte de la prueba piloto para su eventual implementación en la capital michoacana.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/por-2-semanas-pilotaje-de-taruk-en-el-periferico-de-morelia/>

En Michoacán no existe un proceso de gentrificación, aseguró el titular de la Secretaría de Turismo (SECTUR), Roberto Monroy García, quien además afirmó que Pátzcuaro no enfrentará este fenómeno, incluso si llega a obtener el nombramiento de Patrimonio de la Humanidad por parte de la UNESCO.

<https://changoonga.com/2025/07/15/ni-en-morelia-ni-en-michoacan-hay-gentrificacion-aun-sectur/>

La ruta roja no ingresará a Villas del Pedregal, en Morelia, así lo dejó entrever la titular del Instituto del Transporte, María Helena Moctezuma Huerta, quien señaló que en su lugar se busca impulsar un sistema de transporte masivo, tipo Metrobús, para atender esa zona.

<https://changoonga.com/2025/07/15/morelia-la-ruta-roja-no-entrara-a-villas-del-pedregal-pero-si-el-metrobus-itransporte/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Dos hombres ejecutados a balazos fueron encontrados en el pequeño corredor frontal de un domicilio ubicado en el fraccionamiento Villas del Paraíso, municipio de Pátzcuaro, indicaron autoridades policiales.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/hallan-a-2-hombres-ejecutados-en-un-domicilio-en-patzcuaro/>

La madrugada de este martes, delincuentes abandonaron el cuerpo sin vida, con huellas de violencia y maniatado de un masculino desconocido, en la vía pública de la colonia Ferrocarril de la ciudad de Apatzingán.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/maniatado-y-baleado-localizan-cadaver-en-la-colonia-ferrocarril-de-apatzingan/>

Durante el sexenio actual, Michoacán logró ubicarse en vigésimo lugar en robos a negocios, según el informe de TResearch.
<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-en-el-lugar-20-de-robo-a-negocios/>

Protección Civil de Michoacán atiende las afectaciones en Villa Morelos luego del desbordamiento de un arroyo en la cabecera municipal.



Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/atiende-proteccion-civil-michoacan-desbordamiento-de-arroyo-en-morelos.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Regional de Zamora, obtuvo vinculación a proceso en contra de José Francisco "N", por su posible relación en el delito de robo calificado grave en grado de tentativa, cometido en agravio de la Diócesis de Zamora.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/trepo-a-la-torre-de-un-templo-en-jacona-e-intento-robarse-una-campana-de-bronce-vinculan-a-proceso-a-jose-francisco-n/>

Por incumplimiento de obligación alimentaria de su hijo menor de edad, un juez de oralidad penal de Morelia presidió audiencia en la que vinculó a proceso penal a José Guadalupe C., debido a que el juez determinó que existen elementos para continuar con el proceso.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/vinculan-a-proceso-penal-por-incumplimiento-de-obligacion-alimentaria-en-michoacan.htm>

En una acción coordinada y oportuna, los elementos de la Armada de México realizaron este martes la evacuación médica de un marino extranjero que resultó herido a bordo de un buque tanque, mientras navegaba a más de 30 kilómetros mar adentro, frente al puerto de Lázaro Cárdenas.

<https://changoonga.com/2025/07/15/michoacan-la-marina-rescata-en-altamar-a-marino-extranjero-herido-en-costas-de-lzc/>

Desde las primeras horas de este martes, la carretera que conecta Los Reyes con Jacona, a la altura del crucero de Tocumbo, fue bloqueada por habitantes de distintas comunidades en un acto de desesperación: exigir la aparición con vida de María Graciela Pacheco Hernández, de 33 años de edad, y su madre, Sofía Hernández Barajas, de 57 años, vistas por última vez el pasado sábado 12 de julio en La Magdalena, comunidad ubicada entre Tocumbo y Cotija.

<https://changoonga.com/2025/07/15/michoacan-comunidades-bloquean-por-desaparicion-de-madre-e-hija-en-la-magdalena/>

Un hombre fue asesinado a balazos la tarde de este martes en la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, conocida como "La Ruana", en el municipio de Buenavista, Michoacán. El hecho se registró a un costado de la cancha de baloncesto de la localidad.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/15/hombre-asesinado-a-balazos-en-la-ruana-buenavista/>



16 DE JULIO DE 2025

Temor y zozobra entre estudiantes de una escuela de Uruapan provocó el hallazgo de una cabeza de cerdo embolsada que fue abandonada sobre una cartulina de color blanco.

<https://changoonga.com/2025/07/15/abandonan-cabeza-de-puerco-con-cartulina-frente-a-prepa-de-uruapan/>

COLUMNAS

Los Suspirantes... Y la “negocia” de Adrián

Por: Nicolás Casimiro

Poco a poco nos vamos enterando de fragmentos de la negociación que logró Adrián López Solís para renunciar a la Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán.

Hasta la fecha se ve claramente que el ex diputado local y ex secretario de Gobierno logró convenir algunos “beneficios” con el gobernador morenista, Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-y-la-negocia-de-adrian/>

Indicador político

Por: Carlos Ramírez

Si quisieran avanzar en el debate anticipado de la reforma electoral que anunciaron el presidente López Obrador y la presidenta Sheinbaum Pardo, los intelectuales orgánicos del neoliberalismo salinista-zedillista-peñista deberían de hacerse a un lado como bloque de presión y buscar participaciones individuales.

O de plano desaparecer del mapa político.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-818/>

Ranking de gobernadores: apoyo y popularidad

Por: Javier Lozano Gamiño

Existen muchas encuestas que nos acercan a la realidad que vivimos. Cada una de las entidades enfrenta retos y desafíos, de eso no hay duda. El ejercicio público, desprendido en un abanico detallado de áreas de oportunidad, tiene que estar diseñado para saber encarar la responsabilidad que representa. Muchos, que tienen la dicha de haber ganado un proceso electoral, tienen la chance inmejorable de darle un giro preponderante a las políticas, básicamente en aquellas necesidades que siguen aquejando a los sectores sociales. Siendo así, podemos encontrar un sinfín de estudios



16 DE JULIO DE 2025

y metodologías que nos detallan el grado de eficiencia que han alcanzado los gobiernos en las entidades federativas. Rubrum, por ejemplo, es la que más se apega a la realidad que podemos apreciar con base a los indicadores nacionales.

La propia encuesta de Rubrum, que podemos leerla desde distintos ángulos, evalúa desempeño, percepción de la seguridad, desarrollo económico, confianza, salud, eficiencia y movilidad, repito, es la más completa de las metodologías que, a nuestro juicio, podemos tomar como base de referencias para formar un criterio más exacto de la realidad. Entonces la calificadora, cuya influencia le ha permitido afianzarse como una herramienta o fuente confiable, detalla en qué posición se sitúa cada una de las entidades federativas. Prueba de ello, con fecha de corte del mes de junio, Rubrum realizó un minucioso estudio que hoy tenemos al alcance.
<https://www.quadratin.com.mx/opinion/ranking-de-gobernadores-apoyo-y-popularidad/>

La oscura trayectoria política de Leonel

Por: Guillermo Valencia

En el accidentado panorama político mexicano, pocos personajes despiertan tanto escepticismo, aversión y repulsión como Leonel Cota Montaño, cuya carrera ha estado marcada por giros ideológicos y señalamientos que cuestionan su integridad. Su trayectoria comenzó en las filas del PRI, partido que abandonó estratégicamente para forjar una alianza con el PRD, respaldado por financiamiento de origen cuestionable, que evidenció una ambición política desmedida y ausencia de convicciones partidistas genuinas.

<https://mimorelia.com/columna/la-oscura-trayectoria-pol%C3%ADtica-de-leonel>

Un mundo de sencillez y pureza

Por: Mateo Calvillo

Lejos de Estados Unidos y de los países desarrollados, se disuelve el impacto de un mundo acelerado y superdesarrollado. Allá no hay prisas ni gases contaminantes.

Existe un país pobre, pero bello y feliz; su creación es admirable y espléndida. Tiene un mundo natural de sencillez: árboles lozanos, ríos amplios y cristalinos.

Su gente mantiene una fe sencilla y pura en el mundo de Dios, en la madre de Dios. Su nombre está en la capital, y sus imágenes, grandes y azules, están por todas partes.

https://mimorelia.com/columna/un-mundo-de-sencillez-y-pureza?utm_source=website&utm_medium=related-stories



Síntesis

16 DE JULIO DE 2025

Reforma Electoral Ideal

Por: Juan Adolfo Montiel Hernández

Pasando el Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial a nivel federal, viene la oportunidad, por cuestiones de tiempos y plazos, de poder realizar una reforma electoral profunda a nivel federal y también a nivel local en varias entidades.

Esto es así porque el próximo proceso electoral, que se llevaría a cabo en 2027, deberá iniciar en septiembre del 2026. Sin embargo, la Constitución establece que, 90 días previos al inicio del proceso electivo, no deben realizarse reformas o cambios a la normativa electoral; es decir, se tiene hasta el mes de mayo de 2026 para llevar a cabo reformas para la jornada electiva de 2027.

https://mimorelia.com/columna/reforma-electoral-ideal?utm_source=website&utm_medium=related-stories